

# H28 指導者養成講座報告

期 日 平成28年8月9日(火)～10日(水)  
会 場 岡山県青少年センター閑谷学校  
参加者 岡山県高等学校家庭クラブ連盟加盟校  
家庭クラブ員55名 校長、顧問教師28名(計83名)

## 第1日目(8月9日)

### 1 挨拶

家庭クラブ連盟生徒会長挨拶  
家庭クラブ連盟成人会長挨拶  
家庭科教育協会理事長挨拶



### 2 伝達講習

“「共生」自分を見つめなおし、仲間を大切に”と題して、東京での全国指導者養成講座で教わった「相手や自分の良いところ探し」の伝達講習を行いました。まず、自分を知るために簡単な質問に答えました。その後、ペアで互いに質問し合い相手の良いところをカードに書いてプレゼントしました。ペアを変えて2回行い、カードに書かれた内容を班や全体で共有しました。参加者からは、「自分の知らない良いところを教えてもらいうれしかった。」「相手を知る良い機会になった。」「不安もあったけれど、話してみるととても楽しかった。」という感想がありました。2日間の良いスタートをきることができました。

### 3 総会

平成27年度の事業報告・会計報告、平成28年度の事業計画・予算について審議しました。7月に行われた全国高等学校家庭クラブ指導者養成講座や第64回全国高等学校家庭クラブ研究発表大会の報告が行われました。



### 4 レクリエーション

連盟事務局の県立井原高等学校の家庭クラブ員によるレクリエーション講座が行われました。今年度の全国指導者養成講座で習ったことも伝達しながら、司会や運営なども行いました。まず初めに、「保冷剤で芳香剤を作って快適エコ生活!!」と題して、冷凍庫に眠っている保冷剤にアロマオイルで香りを付け、水性の絵の具で着色を

し、オリジナルの芳香剤を作りました。次に、「デカパン de ワードパズル」と題して、井原高校生が製作したデカパンにペアで入り、問題の答えをパズルのように組み立て競うレクリエーションを行いました。問題は、家庭クラブ・食物・被服・保育に関する内容でした。他のチームより早くゴールしようと大変盛り上がりました。最後に、「伝達ゲーム」と題して言葉ではなく、絵やジェスチャーでお題を伝達しました。レクリエーションを通して、和気あいあいとした雰囲気となり、大変楽しい時間を過ごすことができました。



### 5 模範発表

昨年度の第62回岡山県高等学校家庭クラブ研究発表大会でスクールプロジェクトの発表をされた、津山東高校家庭クラブに模範発表をしていただきました。家庭クラブ員として、それぞれの学校の家庭クラブ活動を振り返る良い機会となりました。

発表題目『しょうがから始まった地域の絆～地産地消でみんなHAPPY～』



### 6 分科会1・2

各校の取り組みの様子を意見交換し、家庭クラブ活動の活性化に向けて話し合いをしました。出てきた意見は、全体会で発表できるように模造紙にまとめていきました。

## 第2日目(8月10日)

### 7 手話歌

家庭クラブの歌「明日へ」の手話歌の講習会をしました。



### 8 分科会3

全体会で発表できるように役割分担をし、発表の練習をしました。

### 9 全体会

昨日から話し合いをしてきたことを班ごとに発表しました。その後、岡山県教育庁高校教育課 堤麻理子指導主事より指導講評をいただきました。



### 10 閉会